

Jugend GEstALtuNGs-WETTbeWerb: "Überwindung von Gewalt"

Die Reformierten Kirchen Bern-Jura-Solothurn haben zur *Dekade zur Überwindung von Gewalt* einen Gestaltungswettbewerb für Jugendliche ausgeschrieben. Junge Menschen waren aufgefordert, sich mit Gewalt in ihrer Alltagswelt auseinander zu setzen und nach Ideen gegen Gewalt zu suchen. Ziel war, gemeinsam oder als Einzelperson, ein künstlerisches Werk zu schaffen. Die Jury, bestehend aus Fachleuten des Films, der Gestaltungsbranche, der Jugendarbeit und dem Dekade-Verantwortlichen der Berner Kirche, hatte viel Freude an den eingesandten Werken (Graffitis, Bilder, Filme, Fotostorys, Hörspiel und Videoclip) und möchte allen Beteiligten für ihren Einsatz danken. Die Jury freut sich, hier ihre Auswahl der vier Preisträger zu präsentieren. Die prämierten Werke sind auf refbeJUNGso.ch ausgestellt. Die drei gleichwertigen "künstlerischen PREISE" gehen an:

- die jugendlichen Filmemacher der Kirchgemeinde Niederscherli (David Santschi, Noël Bigler, Mikey Wälti, Roger Jaggi, Simon Streit und Marc A. Roder) für ihren Animationsfilm "So 'ne Sauerei",
- die jungen Audioproduzenten aus der Kirchgemeinde Niederscherli (Jan, Larissa, Marc, Lukas, Sabrina, Tobias und andere) für ihr Hörspiel "Streit unter Nachbarn",
- und an das Künstler-Duo "Nesch & Sesch" für ihren Popsong und ihr Videoclip.

Und der Engagement-PREIS für die Fotostory "Liebesgraffiti mit Folgen" gewinnen Jugendliche der Kirchgemeinde Zollikofen.

Ein Film

Der ausgezeichnete Animationsfilm "So 'ne Sauerei" wirkt sehr amüsant und innovativ. Die gelungenen Figuren aus Pfeiffenputzern und die farbigen Kulisse aus Karton beleben die Szenen ungemein. Liebevolle Details runden diesen Film ab und verleihen ihm Charme. Gesamturteil: künstlerisch sehr wertvoll! - Die Jury war begeistert, gratuliert für den gelungenen Beitrag und zeichnet das Werk mit einem "künstlerischen Preis" aus.

Ein Hörspiel Das Hörspiel "Streit unter Nachbarn" ist nach dem Urteil der Jury hörspielfestival-tauglich! Die klare, gut aufgebaute Geschichte enthält viele witzige Ideen, passende, bisweilen ironische Geräusche und unterhält bestens. Einzig das Thema "Gewaltüberwindung" fehlt. Aber auch für dieses Werk vergeben die Juroren einen "künstlerischen Preis".

Ein Videoclip "Nesch & Sesch" haben einen wunderschönen Popsong, der unter die Haut geht und einen "wegzutragen" vermag, kriert und dazu ein Videoclip gestaltet. Dieser Clip zeugt von viel Kreativität und überzeugt mit seinen Symbolen. Für diese ganz feine Friedens-Botschaft verlieh die Jury ebenfalls einen der drei "künstlerischen Preisen".

Eine Fotostory "Liebesgraffiti mit Folgen" heisst die Fotogeschichte um vier Jugendliche. Gekonnt wird mit Orten, Szenen, Aktionen und Emotionen gespielt. Die Szenen könnten aus dem Alltag sein und wirken deshalb realistisch. Es wäre spannend gewesen, die Figuren zu Beginn etwas genauer kennen zu lernen. - Die Jury zieht den Hut ob dem grossen Einsatz und ehrt das Werk mit dem "Engagement-Preis". Infos zum Gestaltungswettbewerbs "Überwindung von Gewalt" bei: Manuel Münch, Beauftragter Jugend der Ref. Kirchen Bern-Jura-Solothurn Tel. 031 385 16 16 [E-Mail](mailto:manuel.muench@refbe.ch)